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凡人民所需者，
莫不全力而为。

——1948年4月9日
本报发刊词
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多云到晴天
17℃～29℃
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系列报道

本报讯（记者 姜春晖）昨日下午，市委副书记刘应安
主持召开专题会议，听取隋唐洛阳城国家遗址公园项目
推进情况汇报。

明堂、天堂遗址保护展示工程，是我市“活化”隋唐洛
阳城的标杆性工程，分别于去年和今年牡丹文化节部分
对外开放。从今年6月起，明堂、天堂景区内部改造提升
工程正式启动。截至目前，明堂内部改造提升工程有序
推进；天堂三层至八层内部装修正在紧张进行中。与此
同时，为全面提升景区形象，明堂、天堂景区艺术景观专
项概念设计正在规划中。根据初步方案，该景区将在保
护展示遗址的基础上，采用经典的唐代建筑和唐风元素，
力图展现盛唐时期的帝都风貌。

在听取明堂、天堂景区内部改造提升及景观设计进
展情况汇报后，刘应安强调，要加快推进明堂、天堂及其
附近的隋唐洛阳城九洲池项目建设进度，确保核心景观
尽快出形象；要高标准规划明堂、天堂景区艺术景观，注
重景区与周边环境之间的和谐统一，力争把景区打造成
展示隋唐文化的精品工程。

会议还听取了我市构建中原经济区副中心城市综合
交通体系规划情况汇报。刘应安指出，为切实发挥洛阳
中原经济区副中心城市的示范带动效应，要结合洛阳城
市定位，大力发展航空业和高速铁路，积极构建通达全国
的城外交通体系。要强力发展公共交通，不断完善城市
路网，规划建设轨道交通，打造通畅的城内交通体系。

副市长谭建忠参加会议。

刘应安对相关遗址公园建设
和城市交通体系规化工作提出要求

打造隋唐文化精品工程
建好城内城外交通体系

昨日，我市的最高气温终于跌至30℃以下，之前每
日高悬的太阳也躲进了云层，随之而来的凉爽让人感到
惬意不少。

虽然我市天气一天天凉爽起来，可自8月中旬以来
就没有下过一场酣畅淋漓的大雨，阵雨也是屡次爽约，全
市已出现不同程度的旱情。气象专家说，本周的降水量依
旧偏少，虽然周三傍晚到周四，受西南气流和地面冷空气
共同影响会有弱降水，但雨量很小，干旱仍难缓解。

据市气象台预报，今天，全区多云到晴天，偏北风2
级到3级，气温17℃到29℃；明天，全区晴天转多云，傍
晚到夜里大部分地区转阵雨，气温17℃到29℃；周四，阵
雨停止转多云；周五，晴天间多云；周六，多云；周日，多云
转阴天，大部分地区有阵雨。

周六是白露节气。过了白露，阴气逐渐加重，清晨
的露水将凝结成白白的水滴，这也表示天气转凉了，人
们将会明显感到炎夏已过，凉爽的秋天已经到来。这
几天，早晚温差也拉开到了10℃左右，人们要注意早晚
加衣，小心着凉。季节交替时期，也是一些疾病多发的
时节，过敏体质者要防止鼻腔疾病、哮喘病和支气管病
等的发作。

本报记者 戈晓芳 通讯员 姬鸿丽

本周秋高气爽
阵雨或来串门

洛阳公共交通的未来，取决于我们
今天的行动。

近日，本报推出“‘公交优先’，洛阳
路在何方”系列报道，为社会各界提供
了一个重新观察、思考洛阳公共交通的
契机。乘客“现身说法”，公交行业“吐
槽”，相关部门“表态”，网上网下“围
观”……种种“声音”汇合，形成一股强
大的民意力量。

实行“公交优先”，共识正在形成！

“公交优先”，洛阳步履蹒跚
公共汽车的道路利用率是小汽车

的10多倍，小汽车人均占用停车面积相

当于公共汽车的16.6倍，小汽车平均每
运送一名乘客的耗油量相当于公共汽
车的4.5倍……

“公交优先”，是缓解城市交通拥堵
的有效手段，也是低碳绿色出行的主要
方式。这正是一个常识。

“公交优先”，洛阳从来不缺舆论，
更不缺期待。

早在十几年前，洛阳就有了“公交
优先”的提法，几乎每年，“公交优先”都
是公众参政议政的热点话题。

2007年，我市出台了《关于优先发
展城市公共交通的意见》，明确提出“公
交优先”的理念，并提出公交“设施用地

优先、资金安排优先、路权分配优先、财
税扶持优先”四大方针。

2011 年 1 月 1 日，由市人大常委会
制定的《洛阳市城市公共交通条例》施
行，再次强调上述四大优先原则，并使

“公交优先”上升到地方法规的层面。
然而，洛阳公交的现实与之形成鲜

明的反差——
公交场站严重不足，城区至今没有

一座功能齐全的大型公交停车场，大部
分公交车夜晚“无家可归”；

过去6年，每年市财政对公交企业
月票补贴率为18.5%，对老年人免费乘
车补贴率为50.21%；

至今，全市没有一条真正意义上的
公交专用道和 BRT 快速公交，也没有
公交优先通行信号系统；

公交场站综合开发没有政策，城市
公用事业附加费、公交车辆年检费等费
用没有减免；

…………
凡此种种，令洛阳“公交优先”步履

蹒跚，群众多有怨言。 （下转02版）

“公交优先”，该驶进现实了

昨日，记者途经偃师市北环路时，
被两侧太阳能路灯顶部一个个类似于
飞机螺旋桨的装置所吸引。

该市招商局工作人员介绍，普通
一级路灯一年耗电1000千瓦时，而这
种新型路灯晴天利用光能照明，阴天
利用风能照明。该路灯由上海超日
（洛阳）太阳能有限公司投资建设，飞
机螺旋桨装置用于风能发电，既节能
又环保。

记者 梅占国 摄

风光电源新型路灯
亮相偃师

突出生态抓招商
绿色崛起正当时
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秋季进补有讲究
“秋膘”不能随意贴

中纪委监察部网站
昨日正式开通
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本报讯 （记者 孙自豪）昨日，市委
书记陈雪枫到汝阳县调研产业发展和
项目建设等情况。他强调，要发挥优势
大招商、招大商，集中精力抓项目、增后
劲，奋力实现经济社会持续健康较快
发展。

从汝阳县产业集聚区综合服务区到
洛玻集团洛阳龙昊玻璃有限公司，从金
堆城洛阳节能玻璃有限公司到洛阳龙泽
焦化有限公司，从汝阳强盛陶瓷有限公
司到洛阳鹏飞耐磨材料股份有限公司，
每到一处，陈雪枫都认真听汇报、看进
度、问规划、谈市场，要求有关方面想企
业之所想、急企业之所急，及时协调解决
企业发展和项目建设中遇到的困难和问
题。陈雪枫问得最多的一句话是“你们
现在还有什么困难需要解决”，叮嘱企业
负责同志“有啥困难尽管说”。

玻璃产业，是汝阳县产业集聚区的
一个亮点。金钼节能玻璃项目致力于

LOW-E 镀膜玻璃、LOW-E 中空玻璃、
钢化玻璃等高科技节能玻璃产品的研
发、生产。洛玻集团洛阳龙昊玻璃有限
公司也在现有浮法玻璃生产线基础上，
投资建设LOW-E镀膜玻璃生产线。这
些项目有的在建，有的正在进行试生产，
有的已经达产。陈雪枫鼓励企业加大技
术研发力度，延伸产业链条，推动玻璃生
产向集约化、产业化、基地化发展，为把
汝阳县产业集聚区打造成中部最大的新
型建材产业集群奠定坚实基础。

天泽煤化工产业园，是河南天泽集
团为产业集聚区供热及为玻璃产业园提
供焦炉煤气而建设的综合性能源加工及
实业投资企业园。陈雪枫鼓励企业加强
与优势企业的合作，形成煤化工循环经
济产业链。强盛陶瓷项目之所以落户汝
阳县，是看中了这里的材料优势、区位优
势。陈雪枫强调，要进一步突出招商引
资的带动作用，发挥优势，改进方法，打

造平台，以招商引资的重大突破促进经
济持续健康较快发展。在洛阳鹏飞耐磨
材料股份有限公司的汝阳新厂建设工
地，陈雪枫希望企业加快项目建设步伐，
进一步做大规模，并要求有关单位主动
提供服务，帮助企业做大做强。

陈雪枫非常关心杜康酒业的发展，
专程实地调研了洛阳杜康控股有限公
司。今年是该公司确立“百亿杜康”发展
规划的第二年，企业在保证快速发展的
同时，加大杜康品牌推广力度，提升原酒
酿造能力，“分区窖藏”的概念已逐渐被
广大消费者认可和接受。今年上半年，
汝阳工厂新包装物流中心项目、2万吨生
态酿酒产业园项目一期工程和杜康造酒
遗址公园项目进展顺利，已累计投资 3
亿元。陈雪枫强调，要进一步增强打造
杜康品牌的历史责任感、紧迫感，高标准
规划、高质量推进，建设一个全新而又有
历史厚重度的新杜康。

今年以来，汝阳县在学习借鉴外地
经验的基础上，利用大虎岭的丘陵地貌
和森林植被，依托杜康历史文化和周边
乡镇的田园风光，谋划实施了大虎岭农
业公园项目。目前，该县已建设多个比
赛场地，配建了乡村酒吧、特色旅馆、露
天音乐广场等户外大本营，初步形成了
别具特色的全新体育乐园。陈雪枫一边
走一边看，希望大虎岭农业公园项目把
农业体验、产业旅游、休闲观光、户外运
动等有效地结合起来，打造文化旅游产
业新亮点。他要求有关部门加强旅游市
场研究，不断推出适销对路的旅游产
品，全力拓展我市旅游发展空间。

陈雪枫在调研过程中多次强调，要
进一步优化发展环境，提高服务水平，切
实增强生产要素保障能力，降低企业生
产成本，促进企业良好运行。

市委常委、市委秘书长尚朝阳一同
调研。

陈雪枫在汝阳调研时强调

发挥优势大招商 集中精力抓项目


